

SAMU Valdivia demanda ambulancias, mejor infraestructura y equipamiento

ACCIONES. Funcionarios inician la cuarta semana de movilizaciones y se reúnen hoy con la comisión de salud del Consejo Regional. Servicio de Salud informó plan de trabajo.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

El 14 de octubre, funcionarios del SAMU Valdivia iniciaron una serie de acciones de protesta, exigiendo ambulancias, mejor infraestructura y equipamiento. Han salido a las calles a marchar, y realizado otras medidas orientadas a visibilizar la problemática.

Hoy, los funcionarios comenzarán la cuarta semana de movilizaciones, a la espera de respuestas. Y con el fin de buscar respaldos, se reunirán durante esta jornada, a las 10:00 horas, con la comisión de salud del Consejo Regional. A la sesión está invitada la directora regional del Servicio de Salud Los Ríos, Marianela Rubilar. Allí darán cuenta de la situación actual de la Base SAMU y del Centro Regulatorio.

Según informó Sebastián Salazar, vocero de la mesa de trabajo de los funcionarios del SAMU Valdivia, en el marco de las demandas se han reunido con diferentes autoridades, entre ellas, consejeros regionales y los diputados Marcos Illabaca y Patricio Rosas.

Y, en particular, a través del encuentro que sostendrán hoy, Salazar indicó que el objetivo es "apuntar a lo que podemos tener como financiamiento o, al menos, que ellos tengan conocimiento de las cosas que nos hacen falta: infraestructura, intercambio y estandarización de ambulancias y equipamiento".

El vocero afirmó que en el marco de las acciones de movilización se ha mantenido el servicio operativo, "nunca hemos dejado desprovisista a la población", subrayó.

EL DETALLE

Sobre la situación de las ambulancias, Sebastián Salazar precisó que SAMU Valdivia tiene cinco unidades móviles.



DESDE EL 14 DE OCTUBRE, FUNCIONARIOS DEL SAMU VALDIVIA HAN DESARROLLADO UNA SERIE DE ACCIONES DE PROTESTA.

De ellas cuatro están en Valdivia y una en Niebla. Pero según precisó hoy no todas están operativas porque algunas se encuentran en mantención.

En esta materia, el vocero apuntó a una "gestión deficiente" de la dirección del Servicio de Salud y a que no existe una planificación estratégica. "Tenemos ambulancias con más de 200 mil kilómetros, algunas alcanzando los 400 mil. Hay un modelo nacional del SAMU que indica tres criterios de renovación de las ambulancias: que la antigüedad no sea mayor a los cinco años, que no supere los 150 mil kilómetros y los costos de mantención versus los kilómetros recorridos", comentó.

"La dirección del Servicio está presentando un proyecto para poder tener financiamiento a través del Gobierno Regional y se incluye a todas las ambulancias de la red, las blancas que son de traslado de pacientes más básico y las del SAMU. Y una de las cosas que nosotros queremos conseguir con la movilización es que se



UNA DE LAS DEMANDAS ESTÁ VINCULADA CON EL RECAMBIO Y ESTANDARIZACIÓN DE LAS AMBULANCIAS.

haga una canalización de proyecto directamente por parte del departamento SAMU o alguna persona que esté encargada directamente de hacer ese proyecto", planteó.

Además, explicó que en la demanda de recambio y estandarización de ambulancias, se persigue contar con unidades móviles como las entregadas en la región del Maule, que provienen de Ale-

mania y que fueron fabricadas en su origen como ambulancia, "y no son adaptadas como las que estamos usando hoy la mayoría en Chile", expuso.

Sobre esta materia, ayer se refirió a través de sus redes sociales el directorio del Consejo de Desarrollo de la Costa, en donde expusieron, a raíz de la reunión de hoy, que: "Es importante que dirigentes de organi-

zaciones sociales asistan a esta sesión de la Comisión de Salud para exigir a las autoridades pertinentes terminar con las brechas de cantidad y calidad de ambulancias en la región, definir un plan concreto que mejore la gestión del Centro Regulatorio Regional del sistema SAMU", incorporando además funcionarios para reforzar el trabajo en dicho centro".

Servicio de Salud aseguró trabajo integral de la red

Respecto de las demandas del SAMU Valdivia, la directora regional del Servicio de Salud Los Ríos, Marianela Rubilar, expuso que: "En el marco de las necesidades de nuestra red SAMU se ha desarrollado un trabajo integral de la red pre-hospitalaria, en concordancia con el Diseño de la Red Asistencial y de la Planificación Estratégica de la institución. Éste fue planteado a la Subsecretaría de Redes Asistenciales a través del Plan de Mejora para SAMU Los Ríos y aprobado durante el mes de junio del presente. Además, nos hemos centrado en soluciones concretas, como es el inicio de mejoramientos a la infraestructura de Base SAMU, un Plan de Compra de ambulancias con financiamiento claro y la definición de empresas para la mantención de la flota a lo que se suma el arrendamiento de vehículos como medida de respuesta inmediata ante la necesidad".

Y continuó: "Manifiestamos la mayor disposición a continuar con el plan de trabajo que va en la línea de las demandas que plantean los trabajadores y lo visualizado por el diagnóstico del Servicio. Es importante destacar que lo anterior ha sido informado a nuestros funcionarios en las reuniones periódicas que se enmarcan en nuestra mesa de trabajo".

Sobre la renovación de ambulancias, el Plan Estratégico de Reposición considera dentro del plazo de 5 años estipulado renovar el 100 por ciento de la flota de ambulancias de la red. Esto implica reponer anualmente, a lo menos 10 móviles. Para el primer año del plan (2024) se consideran 10 ambulancias, de las cuales 6 corresponden a base SAMU de Los Ríos (3 a SAMU Hospital Base Valdivia).